



Chez Bodet, là où les cloches font peau neuve

Dans l'usine implantée à Trémentines, près de Cholet, deux cloches de l'église Saint-Martin, à Pezé-le-Robert (Sarthe), vont retrouver leur aspect d'antan.

Reportage



Des cloches de différentes tailles, couvertes de fientes d'oiseaux, patinées et parfois fêlées, trônent au milieu d'un entrepôt. Nous sommes à l'usine Bodet dans le Maine-et-Loire. L'entreprise, basée dans la commune de Trémentines, a une particularité : ses techniciens sont spécialisés dans la création et la restauration d'horloges, cloches et autres mécanismes de bâtiments publics. Un marché de niche dit d'« activité campagnaire » pour « **cette entreprise familiale qui existe depuis 1868** », selon Jacques Burel, directeur du département affichage et horlogerie.

Marthe et Madgeleine

C'est ici que **Marthe** (968 kg) et **Madgeleine** (268 kg) vont retrouver une deuxième vie. Elles, ce sont deux des cinq cloches de l'église Saint-Martin à Pezé-le-Robert (Sarthe). « **Une ancienne Pezéenne a légué sa maison à la Fondation du patrimoine**, détaille le maire, Roger Cochet, venu visiter l'usine vendredi 28 juin avec une dizaine d'habitants de la commune. **Charge à elle de restaurer les clochers. Nous nous avons donc profité pour travailler entre autres sur les cloches, les vitraux, la toiture et les soubassements.** » Montant total de la facture : 65 000 € hors taxe. Aux côtés de l'élu, habillé d'une



Visite de l'usine Bodet, près de Cholet, où deux cloches de l'église Saint-Martin de Pezé-le-Robert (Sarthe) vont être restaurées.

CRÉDIT PHOTO : QUEST-FRANCE

chemisette blanche, Jacques Burel distille ses explications : « **Les gars ont l'œil et vont pouvoir repérer une cloche avec un état d'usure assez important. Certaines, comme la vôtre, ont des problèmes au niveau des anses, des points de fragilité particuliers.** » Il s'agit donc de les réparer à l'aide d'un processus breveté par Bodet.

« **En arrivant chez nous, la cloche va être répertoriée ainsi que sa note, pesée, ses inscriptions référencées... Puis elle va être préparée en dégageant les parties de métal abi-**

mées, avant, comme un gâteau, d'être mise au four. » À quelques mètres de là sont exposées, sur des palettes en bois, une dizaine de cloches restaurées, à l'aspect brillant et patiné par le temps.

Au milieu des machines et outils dispersés dans les différents entrepôts, les Pezéens présents sont parfois surpris par le bruit de ces mastodontes de métal exposés dans l'usine. « **À la base, une cloche, c'est comme un instrument de musique**, explique Jacques Burel. **Chacune a une note spécifique.** »

La visite terminée, il est temps de laisser **Marthe et Magdeleine** entre les mains expertes des techniciens de Bodet. Rendez-vous en septembre pour les redécouvrir à Pezé-le-Robert, lors des Journées du patrimoine. « **L'ancien maire, et mon cousin, Christian Cochet, fera une rétrospective sur l'histoire de l'église** », explique Roger Cochet. Les cloches seront ensuite remontées dans le clocher pour, enfin, pouvoir résonner dans les oreilles des Pezéens.

Julien MARSUALT.